

Hans im Glück

(Märchen in 16 Bildern)

Es war einmal ein Geselle Hans, der bei seinem Meister ausgelernt und noch weitere Jahre gedient hatte, der erbat nun seinen Lohn. (Bild 1) Er erhielt von seinem Herrn für seine treuen und ehrlichen Dienste einen großen Klumpen Gold; mit diesem machte er sich auf den Weg nach Hause und begegnete bald einem munteren Reiter, den er um sein Pferd beneidete. (Bild 2) Der Reiter fragte ihn, warum er zu Fuß laufe und Hans erzählte ihm von seinem schweren Goldklumpen, der ihn drücke und von der Stirne der Schweiß treibe. Darauf machte ihm der Reiter den Vorschlag zu tauschen, worauf Hans freudig einwilligte. (Bild 3) ~~Hans trug als er auf dem Pferde saß und so frei dahinritt.~~ Ueber ein Weilchen fiel's ihm ein, es sollte noch schneller gehen und er schnalzte mit der Zunge, daraufhin setzte sich das Pferd in Trab und ehe Hans versah (Bild 4) lag er abgeworfen auf der Straße. Das Pferd wäre auch durchgegangen, wenn es nicht ein Bauer aufgehalten hätte, der eine Kuh vor sich hertrieb. (Bild 5) Hans war verdrossen über sein wildes Pferd und machte dem Bauern den Vorschlag, mit ihm seine Kuh zu tauschen, von der er sich Milch, Butter und Käse erhoffte. Damit war der Bauer einverstanden (Bild 6) und Hans zog gemächlich mit seiner Kuh des Weges und freute sich diebisch über den gelungenen Handel. (Bild 7) Bald kam er zu einem Wirtshaus und verzehrte dort seine ganzen Vorräte und ließ sich für seinen letzten Heller ein Glas Bier einschenken. Er zog nun des Weges weiter und bekam in der Mittagshitze argen Durst (Bild 8), da besann er sich auf seine Milchkuh und wollte sie melken. Er stellte sich dabei so ungeschickt an, daß ihm das Tier einen tüchtigen Schlag versetzte und er gar nicht mehr wußte, wo er war.

Glücklicherweise kam gerade ein Metzger des Weges, der auf seinem Schubkarren ein junges Schwein liegen hatte. (Bild 9) Er reichte Hans einen Trunk und half ihm wieder auf die Beine, Hans erzählte ihm von seinem Mißgeschick mit der Kuh und er bewunderte das junge Schweinchen, das der Metzger bei sich hatte. Das schien ihm nun wieder verlockender und er überließ dem Metzger die Kuh für das Schwein. Hans war glücklich und zog froh heimwärts. (Bild 10) Es gesellte sich bald ein Bursch zu ihm, der eine schöne weiße Gans unter dem Arm trug; dieser lobte seine Gans sehr und bot sie Hans zum Tausche an, mit der Lüge, daß ja das Schwein wohl gestohlen sei, überlistete er Hans und bewegte ihn dadurch zum Tausch. (Bild 11) Der schlaue Bursche machte sich schnell mit seinem erlisteten Schwein aus dem Staube, während Hans sich seine Vorteile mit der Gans ausmalte. (Bild 12) Als er durch das letzte Dorf gekommen war, stand da ein Scherenschleifer mit seinem Karren, das gefiel Hans so gut, daß er ihn anredete und ihm der Scherenschleifer gerne Auskunft gab über sein Handwerk. Dieser jedoch wollte wissen, wo Hans die schöne Gans herhätte und er erzählte ihm seine ganze Tauschgeschichte. Da merkte der schlaue Schleifer, daß Hans ein Dummkopf war und wollte ihn auch hereinlegen, (Bild 13) er erzählte Hans von dem vielen Geld, das man beim Scherenschleifen verdienen kann, dies verlockte Hans sehr und er war überglücklich, als ihm der Schleifer einen Wetzstein gegen die Gans eintauschte und ihm dazu noch einen gewöhnlichen Feldstein dreingab. Beide zogen zufrieden weiter. Hans wurde müd und hungrig und die Steine drückten ihn ganz erbärmlich; zum Glück kam er bald an einen Brunnen. (Bild 14) Darauf setzte er sich nieder und wollte sich zum Trinken bücken, da versah er's, stieß ein klein wenig an und beide Steine plumpsten hinab. Als er sie versinken sah (Bild 15) kniete er vor Freude nieder und dankte Gott, daß er ihn auf so gute Art von seinen Steinen befreit hat. (Bild 16) „So glücklich wie ich“, rief er aus, „gibt es keinen Menschen unter der Sonne“. Mit leichtem Herzen und frei von ~~der Last~~ sprang er nun fort, bis er daheim bei seiner Mutter war, die ihn mit großer Freude empfing.

Ferner erschienen folgende Märchenserien:

Hänsel und Gretel

Schneewittchen

Aschenputtel

Das tapfere Schneiderlein

Der Froschkönig

Frau Holle

Die 7 Raben

Weitere Märchenserien sind in Vorbereitung.



The happy Johnny

Fairy-tale illustrated by 16 pictures.

Once upon a time there lived a journey-man whose name was Johnny. He had worked with his master as an apprentice and later on for many years. One day he wanted to leave and asked for his pay (picture No. 1). And his master gave him a big lump of gold for having served him faithfully and honestly all the time. Johnny took it, thanked his master and started his journey home. When walking along on the road for some time he met a jolly man on horseback whom he envied his horse (picture No. 2). The horseman asked him why he be walking, and Johnny told him about his heavy lump of gold which was so unpleasant to carry tacking perspiring his forehead. Thereupon the horseman made him the proposal to exchange the gold for the horse, and Johnny agreed to it with pleasure. (picture No. 3). Johnny was very happy after having mounted his horse, and enjoyed his going on horseback very much. Some time had passed and Johnny thought it nicer to get along a little quicker, and he therefore smacked his tongue whereupon the horse began to trot, and Johany, before thinking of it (picture No. 4), was thrown off and lay on the road. Certainly the horse would have bolted if there hadn't been a farmer, driving a cow in front of him, who caught the horse (picture No. 5). Johnny was very angry at his fierce horse, and made the farmer the proposal to exchange the horse for the farmer's cow, for he thought to get milk, butter and cheese from it. The farmer agreed to it (picture No. 6) and Johnny slowly went on with his cow awfully pleased with his successful bargaining (picture No. 7). Soon he got to an inn, where he ate up all his food, ordering a glass of ale for the last coins he possessed. Then he went on and in the heat of the noon he got very thirsty (picture No. 8). Suddenly he remembered his cow, and wanted to milk it. But he did it so stupidly that the animal kicked him terribly, so that he nearly fainted. Fortunately a young butcher came along who had a young pig on his wheel-barrow (picture No. 9). He gave Johnny a drink and helped him to get on his feet again. Johnny told him about his bad luck with the cow and admired the young pig, the butcher had with him. Johnny thought it nicer to have a pig, and he therefore gave the butcher his cow for the said pig. Johnny was very pleased, and happily went on his route home (picture No. 10). Soon a young fellow joined him carrying a young white goose under his arm. He praised his goose very much, offering Johnny the goose in exchange for the pig, telling him the lie that the pig were certainly a stolen one, and in this way he outwitted John, making him agree to the exchange (picture No. 11). The sly guy soon disappeared with his pig obtained by artifice, while Johnny thought about the advantages he will have by possessing the goose (picture No. 12). When he came through the last village on his way home, he met a knife-grinder standing there with his cart. Johnny was so fond of this job that he started a talk with him. And the knife-grinder willingly told him something about his trade. He — on his part — wanted to know from whom Johnny had got the beautiful goose, and Johnny told him all about his exchanges. The sly knife-grinder noticed that Johnny was a blockhead, and thought of outwitting him (picture No. 13). He told him about the lot of money, a knife-grinder can earn. The money enticed Johnny and he was more than happy when the knife-grinder gave him a whetstone for his goose, and besides this whetstone he also let him have a common field-stone. They both went on very satisfied. Johnny got tired and hungry and the stones troubled him. Fortunately he soon passed by a fountain (picture No. 14). Here he sat down, but when he wanted to bend down for drinking, he didn't think of the stones, so that they both plumped into the fountain. When he saw them sink (picture No. 15) he kneeled down in happiness, in order to thank God for having freed him from his heavy burden in such a wonderful way (picture No. 16). "Nobody under the sun is as happy as I am" he cried out. With an untroubled heart and free from all burdens he ran home to his mother, who received him with great pleasure.

Besides, the following series of fairy-tale pictures came out:
Hänsel and Gretel
Little Snow-White
Cinderella
The brave little tailor
The frogs'king
Mrs. Holle
The seven ravens
Another series of fairy-tale pictures is being prepared just now.